



Communiqué de presse - Pour diffusion immédiate

## L'initiative Ceinture verte du parc national de la Yamaska : Plus de 200 propriétaires rencontrés !

Roxton Pond, le 22 novembre 2023.

Un événement de réseautage avec les élus et partenaires de la région s'est tenu le 22 novembre 2023 au centre de découverte et de services du parc national de la Yamaska, dans le cadre de la poursuite du projet « Ceinture verte ». Lors de cet événement, Gabriel Tej, responsable du service de la conservation et de l'éducation du parc, a souligné l'importance cruciale de collaborer avec des partenaires tels que la Fondation pour la sauvegarde des écosystèmes du territoire de la Haute-Yamaska (Fondation SÉTHY). Il met en évidence les défis posés par les répercussions potentielles des activités humaines au-delà des frontières du parc sur l'intégrité de ses ressources dans le parc. À titre d'exemple, il souligne que plus de 95 % du territoire qui draine les eaux vers le réservoir Choinière se trouve en dehors des limites du parc, accentuant ainsi l'importance d'une collaboration étroite avec les organisations engagées dans la préservation de l'environnement.

Depuis 2013, l'équipe du parc national s'implique dans une démarche de conservation des milieux naturels en collaboration avec la Fondation SÉTHY. Sous la supervision de Frédérick Chir, coordonnateur - protection et gestion du territoire, cette initiative, baptisée « La Ceinture verte du parc national de la Yamaska », vise à garantir à long terme la préservation du patrimoine naturel en protégeant les vastes réseaux de milieux naturels au-delà des limites du parc. Chaque année, environ 20 propriétaires dans la zone périphérique du parc sont rencontrés et sensibilisés. La biodiversité de leur propriété est recensée à travers la visite d'experts sur le terrain et un cahier présentant les résultats leur est remis. « Les propriétaires, ouverts et enthousiastes, accueillent favorablement ces informations, qui mettent en lumière les richesses présentes sur leur propriété et qui proposent des moyens de les protéger, » explique Frédérick Chir.

Madame Normande Hébert, propriétaire d'un milieu naturel à Warden, abonde dans le même sens : « Je suis contente de participer au projet de la ceinture verte avec la Fondation SÉTHY. C'est important de prendre conscience de l'importance de protéger nos écosystèmes et je veux faire ma part. Je considère comme un privilège de demeurer à proximité du parc de la Yamaska. Je souhaite la santé de ce milieu naturel pour garantir son héritage aux générations futures. »

Martine Ruel, directrice générale de la Fondation SÉTHY, précise que jusqu'à présent, près de 205 propriétaires ont été rencontrés et sensibilisés à la conservation volontaire le cadre de ce projet. « Grâce à cette approche d'accompagnement, les propriétaires fonciers choisissent de leur propre initiative de protéger leurs milieux naturels et les espèces qui s'y trouvent, » explique-t-elle. Ainsi, près de 3500 hectares de milieux naturels ont été caractérisés, mobilisant près de 70 propriétaires dans une démarche de protection, couvrant une superficie totale de 1700 hectares.

Nous désirons souligner le partenariat avec l'Organisme de bassin versant de la Yamaska, la MRC de la Haute-Yamaska ainsi que le soutien de la Fondation de la Faune du Québec et de Desjardins.

**-30-**

## Pour information:

Frédérick Chir, coordonnateur - protection et gestion du territoire – Fondation SÉTHY 450 994-3173

Gabriel Tej, responsable du service de la conservation et de l'éducation au parc national de la Yamaska 450 776-7182, poste 223